
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 30 сентября  – 4 октября 2019 г. 

 

Необходим региональный цифровой мультиплекс  

                    Законодательное Собрание  Челябинской области 30.09.2019 

 

        Комитет Законодательного Собрания по информационной политике 

обсудил вопросы развития региональных телеканалов в связи с переходом на 

цифровое вещание.  

         В связи с тем, что только 20 федеральных телеканалов вещают на всю 

страну в цифровом формате, на данный момент единственными средами для 

региональных и муниципальных телеканалов остаются кабельное вещание и 

интернет-вещание. Но проблемы с сетевым партнерством остаются даже в 

кабеле, так как фактически только телеканалы, обязательные для 

распространения всеми провайдерами в своем регионе на 21 кнопке, могут 

вещать 24 часа в сутки. Остальные же вынуждены работать с сетевыми 

партнерами и платить им за это деньги.  

        «Депутатами комитета отмечена важность сохранения в данных 

условиях регионального телевизионного вещания, в частности областного 

телеканала ОТВ и его зрительской аудитории. Это возможно при условии 

создания на территории Челябинской области цифрового регионального 

мультиплекса. Назрело принятие соответствующих изменений в федеральное 

законодательство. Необходимы изменения нормативных правовых актов для 

обеспечения возможности получения радиочастот и лицензий для 

регионального цифрового эфирного вещания, – подвела итог обсуждению 

вопроса председатель комитета Законодательного Собрания по 

информационной политике Марина Поддубная. – Мы направим письма – 

обращения в адрес депутатов Государственной Думы и членов Совета 

Федерации от Челябинской области, чтобы они на федеральном уровне 

подключились к решению данного вопроса».  

 

Принят закон о поддержке любительских театральных коллективов  

                  Государственное Собрание  Республики Башкортостан 30.09.2019 

 

         Депутаты Государственного Собрания – Курултая республики приняли 

Закон Республики Башкортостан «О внесении изменения в Закон Республики 

Башкортостан «О театрах и театральной деятельности в Республике 



Башкортостан», которым предусмотрено содействие развитию 

самодеятельного театрального творчества, постановке театральных 

представлений, исполняющихся любительскими театрами, самодеятельными 

театральными коллективами.  

       – Принятие закона – знаковое событие для республики, особенно с 

учетом того, что нынешний год объявлен в России Годом театра, – 

прокомментировал Председатель Государственного Собрания – Курултая 

Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Республика готовится к 

проведению летом 2020 года VI Всемирного фестиваля фольклора. 

Предполагается участие самодеятельных театральных коллективов в 

различных конкурсах и фестивалях, запланированных в его рамках. С 

принятием закона у органов государственной власти и местного 

самоуправления появилась возможность оказывать любительским театрам 

организационное финансовое содействие, что даст им возможность лучше 

подготовиться.  

        Закон послужит хорошим дополнительным стимулом развития в 

республике самодеятельного театрального творчества и после 

Фольклориады.  

 

"Инвентаризационную стоимость" заменит кадастровая оценка                   
Законодательное Собрание Вологодской области 01.10.2019  

         

         Для оценки стоимости недвижимости для признания гражданина 

нуждающимся в улучшении жилищных условий будут применять 

кадастровую оценку. Тематическое заседание, посвященное этому вопросу, 

прошло в Законодательном Собрании области. "Понятие 

"инвентаризационная стоимость" с 2020 года исчезнет. Это повлечет 

необходимость внесения поправок в существующие нормативные правовые 

акты. Одним из таких является закон области "О порядке определения 

размера дохода и стоимости имущества в целях признания граждан 

нуждающимися в улучшении жилищных условий", – рассказала 

председатель комитета по государственно-правовой деятельности, 

законности и правам человека Лариса Кожевина. 

         Признанные нуждающимися в улучшении жилищных условий граждане 

могут претендовать на получение квартиры по договору социального найма, 

многодетные семьи – на получение земельного участка для ИЖС.  

        Как отметили участники совещания, кадастровая стоимость более 

объективна, и в целом более удобна для применения, однако может 

возникнуть проблема в точности определения стоимости недвижимости. 



         "Предлагаем внести поправки в областной закон, согласно которым, 

если гражданин предоставляет заключение рыночного оценщика, то 

использоваться будет оно, а не кадастровая оценка недвижимости ", – 

заявила Лариса Кожевина.  

        Парламентарий также предложила изменить установленный срок 

накопления недостающих средств на приобретения жилого помещения. 

Сейчас этот срок по закону составляет пять лет.  

 

Запретят ли продажу алкоголя в общепитах?  

                   Законодательное Собрание Оренбургской области 02.10.2019 

 

        Регионы просят дать им право регулировать розничную продажу 

алкоголя в общепитах. Законодательная инициатива об изменении статьи 16 

соответствующего федерального закона внесена в парламент области 

Оренбургским горсоветом.  

         Концепцию законопроекта обсудили депутаты профильного комитета. 

Субъекты Федерации сейчас лишены возможности устанавливать 

ограничения продажи алкоголя в розницу, если оказываются услуги 

общественного питания.  

         – У нас запрещена продажа после 22.00, в дни проведения некоторых 

массовых мероприятий. Но это касается только магазинов, а не кафе или 

баров. Недобросовестные предприниматели маскируются под общепит и 

продают алкоголь круглосуточно, в том числе в многоквартирных домах, – 

отметил председатель комитета ЗС по экономической политике, 

промышленности и предпринимательству Андрей Аникеев.  

        В федеральном законе этот пробел предложено устранить. Наделить 

регионы полномочиями самим устанавливать дополнительные ограничения 

времени, условий и мест розничной продажи алкогольной продукции, 

включая полный запрет.  

        Законодательную инициативу решено включить в повестку октябрьского 

заседания Законодательного Собрания и после её принятия парламентарии 

Оренбуржья внесут инициативу на рассмотрение Госдумы.  

 

О возможностях югорской медицины как туристической услуги  

                   Дума Ханты-Мансийского АО-Югры 02.10.2019 
 

         Потенциал медицинского туризма округа представлен на форуме в 

Сургуте.  

         Мероприятие объединило экспертов из разных областей туриндустрии. 

Участники форума рассматривали привлекательность событийного, 



промышленного, исторического туризма. Отдельный круглый стол был 

посвящён перспективам экспорта медицинских услуг для иностранных 

гостей.  

      «Возможности югорской медицины как туристической услуги высоко 

оценили коллеги из Екатеринбурга, – отмечает депутат окружной Думы 

Ирина Урванцева. – У представителей туриндустрии вызвали большой 

интерес оснащение клиник, разнообразие диагностических и леченых 

методик, сервисный подход в медицинских организациях, в которых гости 

побывали на экскурсии. Взаимодействие с экспертами в данной области, 

прямой диалог – важная составляющая стратегии развития экспорта 

медицинских услуг в Югре. Сейчас мы перенимаем опыт у специалистов 

гостиничного бизнеса, представителей санаторно-курортной отрасли и сферы 

оздоровления из разных регионов страны, участвуем во всероссийских 

выставках и форумах, создаём базу потенциальных партнёров». 

 

Выплаты приемным родителям будут компенсироваться  

                    Законодательное Собрание  Свердловской области 02.10.2019 

 

        Губернатор Евгений Куйвашев внес в Законодательное Собрание 

законопроект, предусматривающий возможность индексации выплат 

приемным родителям. 

        "В соответствии с законом Свердловской области № 116-ОЗ «О размере 

вознаграждения, причитающегося приемным родителям, и мерах социальной 

поддержки, предоставляемых приемной семье, в Свердловской области» от 

10.12.2005 года устанавливается базовый размер вознаграждения каждому 

приемному родителю за воспитание каждого приемного ребенка. Последнее 

повышение вознаграждения производилось в 2013 году. Но действующий 

закон не предусматривает ежегодную индексацию сумм. Внесенный 

законопроект позволит не только повысить уровень социальной защиты 

детей-сирот и приемных семей, но и будет способствовать увеличению 

детей-сирот, принятых в семьи", – подчеркнула председатель 

Законодательного Собрания Людмила Бабушкина. 

         В проекте областного бюджета на 2020 год и плановый период 2021-

2022 годов заложена индексация вознаграждения. В 2020 году предлагается 

провести индексацию с первого января на 3,8%, дополнительные расходы 

составят 59,9 млн. рублей, всего проектом бюджета на расходы по данной 

статье предусмотрено 1,6 млрд. рублей. На 2021 и 2022 годы предлагается 

индексация в размере 4%. 

 



"Альтернативная котельная": способ оптимизации теплоснабжения  

                    Законодательное Собрание  Ульяновской области 03.10.2019 

 

       В комитете по жилищной политике и коммунальному хозяйству 

состоялось совещание на тему «О переходе города Ульяновска в ценовую 

зону теплоснабжения (метод «альтернативной котельной»)».  

        Напомним, Ульяновск стал первым городом в европейской части 

России, который с 1 января 2020 года перейдет на метод «альтернативной 

котельной». Данный механизм ценообразования зафиксирован в изменениях 

в федеральный закон «О теплоснабжении».   Расчет с использованием 

«калькулятора альткотельной», размещенного на сайте Минэнерго РФ, 

показывает, что в Ульяновске в 2020 году тариф составляет 

примерно 1600 руб./Гкал. В настоящее время в Ульяновске стоимость от 

разных теплоисточников существенно отличается и достигает 2000 руб/Гкал. 

        Механизм предусматривает определение единой теплоснабжающей 

организации и  долгосрочное регулирование конечных цен: в регионе такой 

организацией будет «Т Плюс». Метод «альткотельной» предполагает 

заморозку цен от теплоисточников с высокой стоимостью теплоресурса и 

постепенное (в среднем в рамках годовой инфляции) повышение цен на 

тепло от тех источников, которые предоставляют тепло по низкой стоимости 

– до уровня «альткотельной». Предполагается, что дорогим 

и неэффективным теплоисточникам в конечном итоге придется либо 

вкладываться в модернизацию, чтобы снижать цену, либо уходить с рынка 

теплоснабжения. 

 

Перерасчет с учетом реальности   

                    Законодательное Собрание  Новосибирской области 03.10.2019 

 

         В ходе 45-й сессии Законодательного собрания Новосибирской области, 

принято решение о поддержке обращения Законодательного собрания 

Республики Карелия к Министру культуры РФ Владимиру Мединскому по 

вопросу пересмотра коэффициентов изменения стоимости ремонтно-

реставрационных работ, выполняемых на объектах культурного наследия 

(памятниках истории и культуры). 

       Действующее законодательство недостаточно учитывает специфику 

реставрации как единого комплекса научно-исследовательских, проектных и 

производственных работ. Возможность изменения видов и, соответственно, 

стоимости работ после заключения государственного контракта исключается, 

что зачастую не позволяет исполнителям соблюдать принципы научной 

реставрации.  



        Парламент Карелии  просит пересмотреть коэффициенты изменения 

стоимости ремонтно-реставрационных работ, выполняемых на объектах 

культурного наследия, с уровня цен 2012 года на уровень цен 2019 года, а 

также ввести метод ежегодной индексации цен при определении стоимости 

ремонтно-реставрационных работ, выполняемых на объектах культурного 

наследия (памятниках истории и культуры). 

 

Представители регионов ПФО обсудят вопросы развития туризма  

                       Законодательное Собрание  Пензенской области 04.10.2019 

 

        4 октября в Казани проходит очередное заседание Совета при 

полномочном представителе Президента РФ в ПФО, которое будет 

посвящено вопросам внутреннего и въездного туризма. В мероприятии 

участвуют представители Государственной Думы, Совета Федерации, 

федеральных министерств и ведомств, главы регионов округа и члены 

общественных организаций. Ассоциацию законодателей Поволжья 

представляет координатор, председатель Законодательного Собрания 

Пензенской области Валерий Лидин.  

        По итогам заседания будут выработаны предложения по 

совершенствованию законодательства и реализации стратегических 

документов в сфере туризма, направленные на эффективное развитие 

отрасли. 

        Туризм в регионах Приволжского федерального округа развивается 

динамичными темпами. В 2018 году турпоток превысил 14 млн человек, это 

более чем на 31% выше показателя 2015 года. При этом доля иностранных 

туристов составила 5,4%, это порядка 766 тыс. человек.  

        В прошлом году объем налоговых поступлений от туристического 

сектора в бюджеты всех уровней в целом по округу составил более 594 млн 

рублей, что на 40 млн. рублей больше, чем в 2017 году. 
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